

Le feu du ciel



Dimanche 26 juin 2022 13ème dimanche du Temps de l'Eglise

Luc nous nous offre au fil de son évangile de la douceur.

Il se met à la portée d'un public grec, racontant l'enfance de Jésus, soulignant avec attention des présences féminines tout autour de Jésus !

Rares sont les pages d'Évangile qui, comme en ce jour, accumulent de telles tensions !

« marche forcée » vers Jérusalem »

« un enlèvement annoncé ! »

« un visage déterminé »

« et des messagers envoyés en éclaireurs car on craint un mauvais accueil ! »

« Seigneur, veux-tu que nous ordonnions qu'un feu tombe du ciel et les détruise ? »

C'est le seul des quatre Evangiles à relater cette réaction d'une rare violence alors que nous sommes habitués à un Jésus doux et humble !

La réaction de Jésus n'apaise pas ! Il retourne et réprimande ses disciples.

Il est vrai que ces deux disciples Jacques et Jean, avaient du tempérament...

Et nous nous disons : « Mais où est Pierre » tellement habitué au trio, Pierre, Jacques et Jean ?

Pierre, quelques versets plus haut (9, 20) entendit Jésus dire : « Pour vous qui suis-je ? »

il avait répondu avec assurance : « Tu es le Christ de Dieu. »

Jacques et Jean se sentaient-ils en reste ? Y aurait-il une certaine concurrence pari les douze ?

Tout nous laisse croire que c'est le cas.

Alors Jacques et Jean font appel à leurs connaissances bibliques, le visage d'Elie s'impose parmi les plus grands des prophètes.

Lui Elie qui a été enlevé au ciel !

Lui Elie au regard déterminé pour lutter contre les faux dieux

Lui Elie a fait face à un officier et ses 50 hommes, envoyés par le roi Ahazia pour tenter de l'arrêter. Elie assis au sommet de la montagne ne s'en laissa pas compter quand l'officier lui enjoint de descendre : « Prophète, descends ! C'est un ordre du roi ! »

SA réponse fut cinglante : « Si je suis un prophète, qu'un feu descende des cieux et vous extermine, toi et tes cinquante soldats ! » Ce qui arriva !

Voilà d'où vient à Jacques et Jean la fausse bonne idée « d'ordonner qu'un feu tombe du ciel pour détruire !

Ce n'est pas la méthode Jésus Christ que de répondre à l'hostilité des Samaritains !

Pour autant Jésus va donner des consignes radicales quand il s'agit de le suivre.

Si nous pouvons penser que ses exigences concernent les Apôtres d'hier sans concerner les chrétiens que nous sommes, nous nous leurrons !

Suivre consiste souvent à adopter systématiquement les événements sans esprit critique, ni effort !

Mais suivre Jésus, a fait germer en François de Sales, l'exigence « de tirer pays, »

accepter d'être nomade et comme le Fils de l'homme de n'avoir d'endroit où reposer la tête.

**De plus suivre Jésus n'admet pas de délais,
c'est ici et maintenant, sans adieux, sans se préoccuper des morts...**

Suivre Jésus consiste à tout miser sur la Vie, la plénitude de Vie, le Royaume !

Le « En-avant des Béatitudes » dit l'exigence du « Bienheureux » à se mettre en mouvement !

Aller, la main à la charrue, sans regard ou regret sur le passé.

Le bonheur que Jésus propose se construit avec Lui.

Il est don de Dieu mais implique aussi sur nos choix, nos engagements.

En avant !

Évangile (Lc 9, 51-62)

Comme s'accomplissait le temps où il allait être enlevé au ciel, Jésus, le visage déterminé, prit la route de Jérusalem. Il envoya, en avant de lui, des messagers ; ceux-ci se mirent en route et entrèrent dans un village de Samaritains pour préparer sa venue. Mais on refusa de le recevoir, parce qu'il se dirigeait vers Jérusalem. Voyant cela, les disciples Jacques et Jean dirent : « Seigneur, veux-tu que nous ordonnions qu'un feu tombe du ciel et les détruise ? » Mais Jésus, se retournant, les réprimanda. Puis ils partirent pour un autre village. En cours de route, un homme dit à Jésus : « Je te suivrai partout où tu iras. » Jésus lui déclara : « Les renards ont des terriers, les oiseaux du ciel ont des nids ; mais le Fils de l'homme n'a pas d'endroit où reposer la tête. » Il dit à un autre : « Suis-moi. » L'homme répondit : « Seigneur, permets-moi d'aller d'abord enterrer mon père. » Mais Jésus répliqua : « Laisse les morts enterrer leurs morts. Toi, pars, et annonce le règne de Dieu. » Un autre encore lui dit : « Je te suivrai, Seigneur ; mais laisse-moi d'abord faire mes adieux aux gens de ma maison. » Jésus lui répondit : « Quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n'est pas fait pour le royaume de Dieu. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Lundi 27 Juin 2022